



TU Bergakademie Freiberg

Protokoll

21. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich)

| | |
|--------------------------|--|
| <u>Datum:</u> 18.01.2024 | <u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats |
| <u>Beginn:</u> 20:01 Uhr | <u>Sitzungsleitung:</u> Alina Albrecht |
| <u>Ende:</u> 21:51 Uhr | <u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke |

Anwesenheit

| Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) | | | | | | | | |
|--|----------------|---|------------|-----------------|---|------------|-----------------|---|
| Fakultät 1 | | | Fakultät 2 | | | Fakultät 3 | | |
| <i>FB</i> | Fabian Bär | X | <i>GG</i> | Gerd Gehrisch | X | <i>SM</i> | Shayak Majumder | E |
| <i>KH</i> | Kay Hager | X | <i>WF</i> | Willy Friedrich | X | <i>SF</i> | Sophie Farkov | X |
| <i>KO</i> | Katrin Ortlepp | X | | | | <i>ZB</i> | Zoé Bunk | X |
| Fakultät 4 | | | Fakultät 5 | | | Fakultät 6 | | |
| <i>AA</i> | Alina Albrecht | X | <i>DD</i> | Dirk Damaschke | X | <i>FK</i> | Fabian Kaulfuß | X |
| <i>PW</i> | Paul Weckbrod | X | | | | | | |

Janine Neubauer (*JN*), Maximilian Schwabe (*MS*), Chantal Badalus (*CB*) und Wenzel Förster (*WeF*) sind als Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

| | |
|---|---|
| 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit | 3 |
| 2. Änderung der Tagesordnung | 3 |
| 3. Finanzen | 3 |
| 4. Protokoll | 4 |
| 5. Mensarevolution | 4 |
| 6. Semesterticket | 5 |
| 7. Bildungszeitszeitkampagne | 5 |
| 8. StuRa Sommerveranstaltungen | 5 |
| 9. Inforundlauf | 5 |
| 9.1 Technik | 5 |
| 9.2 Öffentlichkeitsarbeit | 5 |
| 9.3 Internationales und Soziales | 5 |
| 9.4 Studium und Bildung | 6 |
| 9.5 Hochschulpolitik | 6 |
| 9.6 Kultur und Sport | 6 |
| 9.7 Finanzen | 6 |
| 9.8 Sprecher | 6 |
| 9.9 Vorsitz | 6 |
| 10. Sonstiges | 6 |
| 11. Termin nächste Sitzung | 6 |

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 10 von 12 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. KO wird als neues Mitglied begrüßt.

2. Änderung der Tagesordnung

FK beantragt den TOP „Bildungszeitkampagne“. Außerdem soll der TOP „Mensarevolution“ hinter „4. Protokoll“ kommen.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung so zu ändern?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0 | 0 |

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

20:04 Uhr – ZB betritt die Sitzung. Es sind nun 11 von 12 gewählte Mitglieder anwesend.

3. Finanzen

Finanzantrag Nummer 95: Das Referat Kultur und Sport stellt einen Finanzantrag in Höhe von 15 € für den Preis für den Schneeskulpturenwettbewerb am Montag vor der Mensa.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0 | 1 |

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Finanzantrag Nummer 96: Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 600 € für die Anschaffung einer Rolltrage.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 1 | 0 |

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Eine Überarbeitung des Nachtragshaushalts liegt vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Nachtragshaushalt so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 11 | 0 | 0 |

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Der Brief an die KSS bzgl. des reduzierten Beitrags zum Vereinsbetritt wurde ausformuliert.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Brief so an die KSS zu senden?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0 | 1 |

Der Brief wurde angenommen.

4. Protokoll

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 20. Sitzung.

20:21 Uhr – *WeF* betritt die Sitzung.

5. Mensarevolution

Die AG Umwelt unterstützt eine deutschlandweite Initiative zur Nachhaltigkeit von Mensen. Hierbei ist ein Forderungskatalog entstanden. Mittlerweile haben sich 33 Organisationen und Vertretungen dem Projekt angeschlossen. Eine der zentralen Forderungen beschäftigen sich mit dem Klima-, Tier- und Umweltschutz sowie Abfallvermeidung. Außerdem soll es eine „Mensa für alle“ genutzt werden können. Letztlich soll die Veränderung transparent dargestellt werden.

Zentral sollen die Studierendenwerke angesprochen werden und nicht die Politik. Hierbei gibt es aber Sorgen, dass dann die zusätzlichen Kosten auf die Studierenden abgeladen werden. Die Studierendenwerke sollten daher als Partner angesehen werden.

Es gab bereits ein Gespräch mit Herrn Poppe, welcher die Kernforderungen als anspruchsvoll eingestuft hat. Die Unterstützung vom StuRa könnte hier einen größeren Druck erzeugen. Es gibt allerdings keine personellen Kapazitäten seitens des StuRa.

Die Forderungsformulierung nach nahezu ausschließlich veganen Gerichten widerspricht der familienfreundlichen Hochschule.

Der Katalog war viel Aufwand, es wäre aber wichtig, auch eine lokale Umsetzung zu formulieren. Förderungen zum sozialen Essen bzw. ordentlichen Preisen in Verhältnis zu lokalen Angeboten ist schwierig und benötigt Forderungen vom Land Sachsen.

Formulierungen zu den Ernährungstypen z.B. wie Flexitarier sollten bei weiteren Umfragen näher beschrieben werden, da diese Deutungen von Zahlen erschweren. Aus den aktuellen Zahlen könnte daher keine Unterstützung gewährleistet werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, den bundesweiten Forderungskatalog zu unterstützen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 7 | 4 | 0 |

Der Forderungskatalog wird unterstützt.

Von der AG Umwelt werden jetzt weitere Gremien und Vertretungen angefragt. Danach wird sich um weitere Schritte bemüht.

21:09 Uhr – *CB* verlässt die Sitzung.

6. Semesterticket

Es wurde ein Text zu den Neuigkeiten für den Newsletter geschrieben.

Der Fragebogen wurde fertiggestellt.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Fragebogen an das URZ mit der Bitte einer schnellen Unterstützung zu senden?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 11 | 0 | 0 |

Der Fragebogen wird weitergeleitet.

7. Bildungszeitzeitkampagne

Der StuRa der Universität Leipzig plant einen Post zur Unterstützung der Bildungszeitkampagne.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Post zu unterstützen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0 | 1 |

Der Post wird unterstützt.

21:13 Uhr – *WeF* verlässt die Sitzung.

8. StuRa Sommerveranstaltungen

MS hat Interesse, ein Beerpongturnier mit zu organisieren. Hierbei soll auf 128 Teams hochgegangen werden und im Zuge dessen die Clubs und Verbindungen mit einzubeziehen. Damit soll es auch an verschiedenen Tagen stattfinden. Die Veranstaltung soll im Namen des StuRa geschehen. Es wird allerdings angemerkt, dass Zusicherungen zu Unterstützungen seitens des StuRa erst nach Vorlage eines Konzepts erfolgen.

Meinungsbild: Sollte das Konzept der Veranstaltung grundlegend unterstützt werden?

| Ja | Nein |
|----|------|
| 14 | 0 |

Das Konzept wird von allen anwesenden unterstützt.

9. Inforundlauf

9.1 Technik

Es ist nichts passiert.

9.2 Öffentlichkeitsarbeit

Siehe TOP 7.

9.3 Internationales und Soziales

Es gibt Probleme bzgl. Mieten und Wohnungen bei Internationals, die auch mit Visa-Auflagen zusammenhängen. Hierzu wurde sich mit Internationals auseinandergesetzt.

SM war bei der deutschlandweiten DAAD-Konferenz. Dabei kam heraus, dass es viele Probleme von Internationals gibt, die aber bundesweit sind, wie die Angst vor dem Auswärtigen Amt, Rassismus, Job-Möglichkeiten, Integration und Sprachbarrieren.

9.4 Studium und Bildung

Es wurden Module auf ihre korrekte Prüfungsvorleistungen geprüft.

Nächste Woche ist ein Treffen mit Vertreter:innen der Universität Hildesheim zu einer neuen Möglichkeit der Umsetzung der Unirundmail.

An die Universität wurde vom SMWK eine Anfrage bzgl. KI gerichtet. Hierzu wurde eine Antwort formuliert. Außerdem findet nächste Woche Montag ein Workshop zu OER statt.

9.5 Hochschulpolitik

Der Fragebogen für die Semesterticket-Umfrage wurde fertiggestellt.

Das Gremienseminar wurde weiter vorbereitet.

Am 25.05. von 18 bis 22 Uhr wird die Nacht der Wissenschaft stattfinden. Bis zum 20.02. können Ideen mit Umsetzungsideen ans D5 gerichtet werden. Vom StuRa aus könnte auch eine Beteiligung erfolgen. Hierfür sollen sich Gedanken gemacht werden.

Am Samstag ist die nächste KSS-Sitzung. FK wird teilnehmen.

Nächste Woche ist Senatssitzung.

9.6 Kultur und Sport

Nächste Woche Donnerstag findet die nächste Motivationstankstelle statt. Es kam als Idee, dass Zettel verteilt werden, auf dem die Studierenden ihr schönstes/teuerstes/schlimmstes Weihnachtsgeschenk aufschreiben sollen. Es soll darauf geachtet werden, dass Alkohol nicht motivierend gestaltet werden soll.

Es soll am Montag ein Schneeskulpturenwettbewerb stattfinden. Es gibt eine Diskussion zum Start und zur Dauer. Es wird sich auf 13 Uhr geeinigt.

KO ist nun Teil dieses Referats.

9.7 Finanzen

Es wurden Gelder überwiesen.

9.8 Sprecher

Der Newsletter wurde fertiggestellt.

9.9 Vorsitz

Am Montag war Gremienstammtisch.

Heute war ein Treffen mit dem VFF.

10. Sonstiges

Es gibt keine weiteren Anmerkungen.

11. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 25.01.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats statt.